

## Raphaël-Élizé honoré

Page modifiée le lundi 15 janvier 2024 • Données Ville du Mans

*La place Raphaël-Élizé s'est refaite une beauté avec des aménagements et la réalisation d'une fresque pour rendre hommage au 1er maire noir de France.*



© Ville du Mans

« La **place Raphaël Elizé** est un espace très fréquenté par les étudiants de Le Mans Université », indiquait le maire du Mans, Stéphane Le Foll, lors de l'inauguration de ce lieu dans la matinée du lundi 15 janvier. « Elle a été **végétalisée** pour créer des îlots de fraîcheur et une **aire de jeux** a été aménagée pour les enfants. La **réalisation d'une fresque** lumineuse sur la façade du parking-relais Bartholdi, par Kogaone, dans le cadre du festival Plein Champ, **représentant Raphaël Elizé**, lui rend hommage. Il était installé comme vétérinaire à Sablé-sur-Sarthe et fut reconnu par la qualité de son travail. Il sut s'imposer et fut le premier maire noir de France métropolitaine. L'ensemble réussi de cette place prend tout son sens sous l'œil convivial et ferme de cet homme exceptionnel ! ».

Ses arrières petits-neveux, Éric, Rémi et Mathias Magloire, présents également lors de l'inauguration, n'ont pas manqué de souligner « le courage exemplaire de Raphaël Elizé (1891-1945) qui nous a porté de génération en génération ».

Quant à l'actuel maire de Sablé-sur-Sarthe, Nicolas Leudière, celui-ci a rappelé les « nombreuses infrastructures réalisées dans sa commune à l'initiative de Raphaël Elizé, notamment le terrain de foot, la première piscine... ».

Un film « Le métis de la République » a été consacré à cet homme politique courageux qui fut déporté et qui trouva la mort le 9 février 1945 dans le camp de concentration Buchenwald en Allemagne.